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平成
へいせい

29年度
ね ん ど

 第
だい

2回
かい

八王子市
は ち お う じ し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

評議会
ひょうぎかい

議事
ぎ じ

要点録
ようてんろく

 

 

【 日 時
に ち じ

】 平成
へいせい

29年
ねん

6月
がつ

30日
にち

（金
きん

）午後
ご ご

6時
じ

45分
ふん

から8時
じ

45分
ふん

まで 

【 場 所
ば し ょ

】 中心
ちゅうしん

市街地
し が い ち

活性化
かっせいか

スペース
す ぺ ー す

（ファルマ
ふ ぁ る ま

802） 

【出席者
しゅっせきしゃ

】  ◎評議員
ひょうぎいん

 

森茂
も り も

座長
ざちょう

、遠藤
えんどう

評議員
ひょうぎいん

、河西
か さ い

評議員
ひょうぎいん

、シュレスタ
し ゅ れ す た

評議員
ひょうぎいん

、谷川
たにがわ

評議員
ひょうぎいん

、舘山
たてやま

評議員
ひょうぎいん

、児野
ち ご の

評議員
ひょうぎいん

、ドミー
ど み ー

評議員
ひょうぎいん

、マダワラ
ま だ わ ら

評議員
ひょうぎいん

 

◎事務局
じむきょく

 

市民
し み ん

活動
かつどう

推進部
すいしんぶ

 小浦
こ う ら

部長
ぶちょう

、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進課
すいしんか

 浅岡
あさおか

課長
かちょう

、櫻井
さくらい

主査
し ゅ さ

、柳沢
やなぎさわ

主任
しゅにん

、阿部
あ べ

田
た

主事
し ゅ じ

 

【欠席者
けっせきしゃ

】 岡林
おかばやし

評議員
ひょうぎいん

 

【公開
こうかい

・非公開
ひこうかい

の別
べつ

】 公開
こうかい

 

【傍聴人
ぼうちょうにん

】 あり（1名
めい

） 

【配布
は い ふ

資料
しりょう

】 評議会
ひょうぎかい

次第
し だ い

 

資料
しりょう

1 多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

プラン
ぷ ら ん

の取
と

り組
く

み状 況
じょうきょう

（平成
へいせい

25年度
ね ん ど

～28年度
ね ん ど

） 

資料
しりょう

2 産業
さんぎょう

データ
で ー た

 

 

 

1 開会
かいかい

 

《資料
しりょう

確認
かくにん

》 

 

2 部長
ぶちょう

挨拶
あいさつ

 

《小浦
こ う ら

部長
ぶちょう

挨拶
あいさつ

》 

 

3 報告
ほうこく

事項
じ こ う

 

事務局
じむきょく

 

・資料
しりょう

1を用
もち

いて報告
ほうこく

（新規
し ん き

及
およ

び充実
じゅうじつ

事業
じぎょう

を中心
ちゅうしん

に報告
ほうこく

） 

評議員
ひょうぎいん

 

・東京都
とうきょうと

の全学校
ぜんがっこう

でオリンピック
お り ん ぴ っ く

・パラリンピック
ぱ ら り ん ぴ っ く

教育
きょういく

を進
すす

めているので、全体
ぜんたい

として増
ふ

えてい

る。 

・表
ひょう

の読
よ

み方
かた

を教
おし

えてほしい。「新
しん

」と書
か

いてあるものは 28年度
ね ん ど

に始
はじ

まったものか？ 

事務局
じむきょく

 

・そのとおり。 
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評議員
ひょうぎいん

 

・充実
じゅうじつ

は、どのような評価
ひょうか

指標
しひょう

を使
つか

って充実
じゅうじつ

と判断
はんだん

しているのか？ 

事務局
じむきょく

 

・何
なに

か変更
へんこう

を加
くわ

えてプラス
ぷ ら す

α で行
おこな

っているもの。たとえば学校
がっこう

教育
きょういく

の場合
ば あ い

では、今
いま

まで 30時間
じ か ん

の

学習
がくしゅう

支援
し え ん

に対
たい

して、支援
し え ん

の時間
じ か ん

を 50時間
じ か ん

に増
ふ

やすなどの変更
へんこう

を加
くわ

えると、充実
じゅうじつ

と判断
はんだん

してい

る。 

評議員
ひょうぎいん

 

・充実
じゅうじつ

を意味
い み

する矢印
やじるし

が 30年度
ね ん ど

、31年度
ね ん ど

など、これから実施
じ っ し

する年度
ね ん ど

に付
つ

いているがどういうことか？ 

事務局
じ む き ょ く

 

・今後
こ ん ご

、充実
じゅうじつ

を予定
よ て い

しているということ。28年度
ね ん ど

までは実績
じっせき

。29年度
ね ん ど

以降
い こ う

は、予定
よ て い

を記載
き さ い

している。 

評議員
ひょうぎいん

 

・他
ほか

に意見
い け ん

等
など

はあるか？ 
・無
な

いようであれば、次
つぎ

の意見
い け ん

交換
こうかん

に入
はい

ります。 

 

4 意見
い け ん

交換
こうかん

 

評議員
ひょうぎいん

 

・意見
い け ん

交換
こうかん

に入
はい

る前
まえ

に、前回
ぜんかい

の評議会
ひょうぎかい

において、事務局
じむきょく

に提示
て い じ

いただきたい資料
しりょう

があった。事務局
じむきょく

より資料
しりょう

２についての説明
せつめい

を求
もと

める。 

事務局
じむきょく

 

・資料
しりょう

2を用
もち

いて報告
ほうこく

 

評議員
ひょうぎいん

 

・ただいまの説明
せつめい

について、質問
しつもん

等
など

はあるか。 

評議員
ひょうぎいん

 

・八王子
はちおうじ

では、2人
ふたり

に1人
ひとり

が市内
し な い

で働
はたら

いている統計
とうけい

があるが、平成
へいせい

22年
ねん

の数字
す う じ

となっている。下
した

の

統計
とうけい

を見
み

ると、2010年
ねん

以降
い こ う

に変化
へ ん か

がみられているが、この統計
とうけい

については平成
へいせい

22年
ねん

以降
い こ う

の変化
へ ん か

はあまり無
な

いという認識
にんしき

で良
よ

いのか。 
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事務局
じむきょく

 

・この統計
とうけい

データ
で ー た

は、国勢
こくせい

調査
ちょうさ

のものである。昨年度
さくねんど

の国勢
こくせい

調査
ちょうさ

の結果
け っ か

が、2日
ふつか

前
まえ

に公表
こうひょう

された

ため、まだ追
お

えていない。今後
こ ん ご

確認
かくにん

の必要
ひつよう

がある。 

評議会
ひょうぎかい

 

・次第
し だ い

の多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

施策
し さ く

について意見
い け ん

交換
こうかん

に進
すす

みたいが、議事
ぎ じ

次第
し だ い

に４
よっ

つのテーマ
て ー ま

の記載
き さ い

がある。

留学生
りゅうがくせい

支援
し え ん

については、前回
ぜんかい

の評議会
ひょうぎかい

でも少
すこ

し意見
い け ん

交換
こうかん

がされたため、他
た

の３
みっ

つのテーマ
て ー ま

につ

いて、主
おも

に意見
い け ん

交換
こうかん

をしていきたい。 
・まずは、外国人

がいこくじん

観光客
かんこうきゃく

に対
たい

する課題
か だ い

、今後
こ ん ご

の対応
たいおう

等
とう

について意見
い け ん

交換
こうかん

をしていきたい。 

評議員
ひょうぎいん

 

・外国人
がいこくじん

観光客
かんこうきゃく

（MICE）とある。高尾山
たかおさん

には観光客
かんこうきゃく

が来
く

ると思
おも

うが、それ以外
い が い

にイベント
い べ ん と

等
とう

、

MICE関連
かんれん

で訪
おとず

れる人
ひと

はたくさんいるのか。それとも、まだあまりないのか？ 

事務局
じむきょく

 

・現状
げんじょう

では、イベント
い べ ん と

はたくさん 行
おこな

っているが、近隣
きんりん

の方
かた

が来
く

るイベント
い べ ん と

が中心
ちゅうしん

。外国人
がいこくじん

観光客
かんこうきゃく

が見込
み こ

めるイベント
い べ ん と

では、八王子
はちおうじ

まつりやいちょう祭
まつ

りなど、祭
まつ

り関係
かんけい

が該当
がいとう

すると思
おも

われる。 

・MICE を記載
き さ い

した理由
り ゆ う

は、市
し

保健所
ほけんじょ

がある場所
ば し ょ

と繊維
せ ん い

試験場
しけんじょう

跡地
あ と ち

において、数年後
すうねんご

には都
と

が会議
か い ぎ

、

イベント
い べ ん と

が開催
かいさい

できるコンベンション
こ ん べ ん し ょ ん

施設
し せ つ

の整備
せ い び

を計画
けいかく

している。これをふまえ、観光
かんこう

協会
きょうかい

を

観光
かんこう

コンベンション
こ ん べ ん し ょ ん

協会
きょうかい

に名称
めいしょう

を変更
へんこう

するとともに、その対策
たいさく

を検討
けんとう

しているところである。

どちらかと言
い

えば、これからの施策
し さ く

となるものである。 

評議員
ひょうぎいん

 

・八王子
はちおうじ

ではまだそれほど目
め

ぼしい箱
はこ

はなく、イベント
い べ ん と

では、お祭
まつ

りを開催
かいさい

しているということか。 

事務局
じむきょく

 

・多摩
た ま

地域
ち い き

では、昭島
あきしま

にあるくらいで箱
はこ

ものはほとんど無
な

いのではないだろうか。23区
く

では

ビッグサイト
び っ ぐ さ い と

など大
おお

きな施設
し せ つ

がある。そのような施設
し せ つ

が、八王子
はちおうじ

に建設
けんせつ

される計画
けいかく

となっている。 
・補足

ほ そ く

の説明
せつめい

となるが、配布
は い ふ

している資料
しりょう

で Hachioji Free Wi-Fi は昨年度
さくねんど

から始
はじ

めたもの。

中心
ちゅうしん

市街地
し が い ち

の活性化
かっせいか

を目的
もくてき

に始
はじ

めたもので、英語
え い ご

、中国語
ちゅうごくご

、韓国
かんこく

・朝鮮語
ちょうせんご

に対応
たいおう

している。

ログイン
ろ ぐ い ん

の際
さい

の説明
せつめい

やチラシ
ち ら し

裏面
うらめん

の店舗
て ん ぽ

情報
じょうほう

なども多言語
た げ ん ご

対応
たいおう

をしている。これが充実
じゅうじつ

してく

れば比較的
ひかくてき

利用
り よ う

できるものになるのではないか。作成
さくせい

当初
とうしょ

から多言語
た げ ん ご

対応
たいおう

しているのはこれまで

にあまり例
れい

がない。 
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評議員
ひょうぎいん

 

・ピクトグラム
ぴ く と ぐ ら む

ついての記載
き さ い

があるが、観光
かんこう

においてはとても重要
じゅうよう

なものである。富士
ふ じ

森
もり

体育館
たいいくかん

などは取
と

り組
く

んでいるようであるが、今後
こ ん ご

具体的
ぐたいてき

に取
と

り組
く

んでいく方針
ほうしん

があるのか。 

事務局
じむきょく

 

・市
し

では、公共
こうきょう

施設
し せ つ

マネジメント
ま ね じ め ん と

基本
き ほ ん

方針
ほうしん

を平成
へいせい

27年
ねん

10月
がつ

に作成
さくせい

している。市
し

の施設
し せ つ

に限
かぎ

られて

いるが、基本
き ほ ん

方針
ほうしん

として、「公平
こうへい

な利用
り よ う

機会
き か い

の確保
か く ほ

」というものがある。そこで、

ユニバーサルデザイン
ゆ に ば ー さ る で ざ い ん

、多言語
た げ ん ご

案内
あんない

表示
ひょうじ

等
とう

に対応
たいおう

した施設
し せ つ

整備
せ い び

を進
すす

めるとの記載
き さ い

をしている。

ピクトグラム
ぴ く と ぐ ら む

に関
かん

しても、体育館
たいいくかん

の工事
こ う じ

のなかで整備
せ い び

した。 

評議員
ひょうぎいん

 

・以前
い ぜ ん

、外国人
がいこくじん

観光客
かんこうきゃく

が温泉
おんせん

のマーク
ま ー く

が分
わ

からないということもあったが、ピクトグラム
ぴ く と ぐ ら む

はどう

いった基準
きじゅん

のものか。 

事務局
じむきょく

 

・そこまでは分
わ

からない。 

評議員
ひょうぎいん

 

・今後
こ ん ご

はそのような基準
きじゅん

も大事
だ い じ

になってくる。 

評議員
ひょうぎいん

 

・そのピクトグラム
ぴ く と ぐ ら む

の整備
せ い び

などは市
し

の施設
し せ つ

のみということだが、今後
こ ん ご

民間
みんかん

施設
し せ つ

等
とう

に広
ひろ

げる施策
し さ く

など

はないのか？ 

事務局
じむきょく

 

・現状
げんじょう

、そのような施策
し さ く

は聞
き

いていないが、東京都
とうきょうと

では、オリンピック
お り ん ぴ っ く

・パラリンピック
ぱ ら り ん ぴ っ く

に向
む

け

てピクトグラム
ぴ く と ぐ ら む

や多言語化
た げ ん ご か

について方針
ほうしん

を示
しめ

しているため、それに基
もと

づき、鉄道
てつどう

やバス
ば す

などの

対応
たいおう

も進
すす

んでいく予定
よ て い

になっている。なお、JR八王子駅
はちおうじえき

周辺
しゅうへん

については、オリンピック
お り ん ぴ っ く

・

パラリンピック
ぱ ら り ん ぴ っ く

に向
む

けての多言語
た げ ん ご

対応
たいおう

の重点
じゅうてん

整備
せ い び

エリア
え り あ

になっており、多言語化
た げ ん ご か

を進
すす

めていく

予定
よ て い

である。 

評議員
ひょうぎいん

 

・Wi-Fi は中心
ちゅうしん

市街地
し が い ち

活性化
かっせいか

の関係
かんけい

で設置
せ っ ち

されたと聞
き

いているが、中心
ちゅうしん

市街地
し が い ち

だけではなく、例
たと

えば、高尾山
たかおさん

などの観光
かんこう

施設
し せ つ

では進
すす

めていく予定
よ て い

はあるのか？ 
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事務局
じむきょく

 

・今
いま

のところ聞
き

いてはいない。 

評議員
ひょうぎいん

 

・TAKAO599ミュージアム
み ゅ ー じ あ む

ではWi-Fiはあるが、対応
たいおう

言語
げ ん ご

は日本語
に ほ ん ご

だけとなっている。 

事務局
じむきょく

 

・その他
ほか

に京王
けいおう

電鉄
でんてつ

も整備
せ い び

している。 

評議員
ひょうぎいん

 

・海外
かいがい

に行
い

った際
さい

、Wi-Fi が利用
り よ う

できると現地
げ ん ち

の情報
じょうほう

を調
しら

べることなどができて便利
べ ん り

だ。多
おお

くの

方
かた

が利用
り よ う

できるようになれば、八王子
はちおうじ

は便利
べ ん り

で良
よ

いと思
おも

ってもらえる。 

事務局
じむきょく

 

・通信
つうしん

業界
ぎょうかい

は変化
へ ん か

が激
はげ

しいため、 状 況
じょうきょう

も変
か

わる可能性
かのうせい

がある。成田
な り た

空港
くうこう

などでは、外国人
がいこくじん

観光客
かんこうきゃく

に対
たい

し Wi-Fi の使
つか

い方
かた

などを周知
しゅうち

している。今後
こ ん ご

の動向
どうこう

を確認
かくにん

しながら八王子市
は ち お う じ し

でも

対応
たいおう

していく必要
ひつよう

があると思
おも

う。 
 

評議員
ひょうぎいん

 

・八王子
はちおうじ

国際
こくさい

協会
きょうかい

に来
く

る観光客
かんこうきゃく

の問
と

い合
あ

わせの多
おお

くは次
つぎ

の 2
ふた

つである。 1
ひと

つは、「どこへ行
い

けば

Wi-Fi が使
つか

えるか」という質問
しつもん

。以前
い ぜ ん

は JR八王子駅
はちおうじえき

周辺
しゅうへん

の Wi-Fi環境
かんきょう

が全
まった

く無
な

かったので、

このような取
と

り組
く

みが進
すす

み、良
よ

い環境
かんきょう

になったと思
おも

う。 
・もう１

ひと

つは病院
びょういん

の問題
もんだい

。何科
な に か

に行
い

く必要
ひつよう

があるのか、どこに病院
びょういん

があるのか、外国語
がいこくご

が通
つう

じる

かどうかという質問
しつもん

が多
おお

い。 
・他

ほか

に、観光
かんこう

ビザ
び ざ

に関
かん

する相談
そうだん

がある。 

評議員
ひょうぎいん

 

・Wi-Fi は簡単
かんたん

にアクセス
あ く せ す

出来
で き

るかどうかが重要
じゅうよう

。外国人
がいこくじん

の友達
ともだち

が都内
と な い

で接続
せつぞく

しようとしたが、

非常
ひじょう

に難
むずか

しいとのことであった。パスポート
ぱ す ぽ ー と

番号
ばんごう

などたくさんの情報
じょうほう

の入 力
にゅうりょく

が必要
ひつよう

であった

ようだ。八王子
はちおうじ

のものはチラシ
ち ら し

を見
み

る限
かぎ

りは簡単
かんたん

そうにみえるがどうなのか。 

評議員
ひょうぎいん

 

・成田
な り た

空港
くうこう

では何
なに

も情報
じょうほう

を入 力
にゅうりょく

しなくても接続
せつぞく

できた。モバイル
も ば い る

のパソコン
ぱ そ こ ん

を接続
せつぞく

した際
さい

など

では、選択
せんたく

するのみで利用
り よ う

できた。八王子
はちおうじ

のものもほぼ同
おな

じようなものに見
み

える。 
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評議員
ひょうぎいん

 

・観光客
かんこうきゃく

についてだが、外国人観光客
がいこくじんかんこうきゃく

を増
ふ

やすこととオリンピック
お り ん ぴ っ く

・パラリンピック
ぱ ら り ん ぴ っ く

に向
む

けたも

のと 2
ふた

つのうちどちらの目標
もくひょう

なのかはっきりさせないといけない。外国人
がいこくじん

観光客
かんこうきゃく

を増
ふ

やす

目標
もくひょう

を掲
かか

げるのも、オリンピック
お り ん ぴ っ く

・パラリンピック
ぱ ら り ん ぴ っ く

に向
む

けてか、今後
こ ん ご

の八王子
はちおうじ

の観光
かんこう

のためか

をはっきりしたほうが良
よ

い。 

事務局
じむきょく

 

・単
たん

にオリンピック
お り ん ぴ っ く

・パラリンピック
ぱ ら り ん ぴ っ く

に向
む

けた目標
もくひょう

ということではなく、オリンピック
お り ん ぴ っ く

以降
い こ う

もど

のように継続
けいぞく

させていくかが重要
じゅうよう

。オリンピック
お り ん ぴ っ く

はあくまできっかけであり、それ以降
い こ う

も継続
けいぞく

するよう施策
し さ く

を考
かんが

えていく必要
ひつよう

がある。 

評議員
ひょうぎいん

 

・政策
せいさく

を作
つく

る側
がわ

はそうかもしれないが、受
う

け取
と

る側
がわ

はオリンピック
お り ん ぴ っ く

・パラリンピック
ぱ ら り ん ぴ っ く

のことのみ

考
かんが

えてしまうこともある 

事務局
じむきょく

 

・オリンピック
お り ん ぴ っ く

・パラリンピック
ぱ ら り ん ぴ っ く

は、あくまできっかけでしかないとの認識
にんしき

をしている。 

評議員
ひょうぎいん

 

・八王子
はちおうじ

では創価学会
そうかがっかい

などの宗 教
しゅうきょう

関連
かんれん

施設
し せ つ

や富士
ふ じ

美術館
びじゅつかん

には外国人
がいこくじん

がたくさん来
き

ていた。外国人
がいこくじん

観光客
かんこうきゃく

を増
ふ

やしたいのであれば、そういった施設
し せ つ

などとの連携
れんけい

も必要
ひつよう

ではないか。宗 教
しゅうきょう

関連
かんれん

の関係者
かんけいしゃ

は多
おお

く、一度
い ち ど

に来日
らいにち

する人数
にんずう

の規模
き ぼ

も大
おお

きいと聞
き

いているため、上手
う ま

く連携
れんけい

が出来
で き

れば、

効果
こ う か

があると思う。日本
に ほ ん

の法律
ほうりつ

では、政治
せ い じ

と宗 教
しゅうきょう

の関係
かんけい

は大変
たいへん

難
むずか

しいと思
おも

うがいかがか。 

事務局
じむきょく

 

・創価
そ う か

大学
だいがく

や美術館
びじゅつかん

には留学生
りゅうがくせい

を含
ふく

め、外国人
がいこくじん

がたくさん来
き

ているのは知
し

っているが、観光客
かんこうきゃく

と

いう捉
とら

え方
かた

は市
し

ではしていないと思
おも

う。宗 教
しゅうきょう

関連
かんれん

施設
し せ つ

以外
い が い

に市内
し な い

観光
かんこう

をしている話
はなし

はあまり

聞
き

かない。都内
と な い

を観光
かんこう

している印象
いんしょう

がある。 

評議員
ひょうぎいん

 

・八王子
はちおうじ

がどの程度
て い ど

PRを出来
で き

ているかが気
き

になる。 
・八王子

はちおうじ

には何
なに

があるのか、何
なに

を食
た

べられるのか。友好
ゆうこう

交流
こうりゅう

都市
と し

だけでなく、もっと広
ひろ

く PR し
たい。高尾山

たかおさん

だけでは、登山
と ざ ん

に興味
きょうみ

が無
な

い人
ひと

は来
こ

ない。私
わたし

たちが知
し

り合
あ

いに紹介
しょうかい

できるような

情報
じょうほう

が欲
ほ

しい。 
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事務局
じむきょく

 

・一般
いっぱん

の外国人
がいこくじん

と同様
どうよう

で、個別
こ べ つ

に対応
たいおう

していない。創価
そ う か

大学
だいがく

ともやり取
と

りがあるが、資料
しりょう

が欲
ほ

しい

と言
い

われれば、一般
いっぱん

に配布
は い ふ

しているものを提供
ていきょう

している。他
た

の大学
だいがく

等
など

も同様
どうよう

。 

評議員
ひょうぎいん

 

・高尾山
たかおさん

は有名
ゆうめい

になったからもう心配
しんぱい

ないと思
おも

っている。そのほかにも、市内
し な い

には見
み

どころがたく

さんあると気
き

づいた。外国人
がいこくじん

観光客
かんこうきゃく

は、東京
とうきょう

を2日
ふつか

くらい観光
かんこう

し、箱根
は こ ね

や大阪
おおさか

など他
た

の地域
ち い き

に

行
い

ってしまうイメージ
い め ー じ

がある。観光
かんこう

団体
だんたい

と連携
れんけい

して、モデルコース
も で る こ ー す

を作
つく

れると良
よ

いのではないか。

同時
ど う じ

に、お土産
み や げ

の整備
せ い び

も必要
ひつよう

である。高尾山
たかおさん

周辺
しゅうへん

に観光
かんこう

施設
し せ つ

が整備
せ い び

されたほか、まちなかには

郷土
きょうど

資料館
しりょうかん

がある。城跡
じょうせき

もとても素晴
す ば

らしい。色々
いろいろ

あるのだから高尾山
たかおさん

だけではもったいない。 

事務局
じむきょく

 

・外国人
がいこくじん

の方
かた

が八王子
はちおうじ

に来
く

るパターン
ぱ た ー ん

は 2
ふた

つあると思
おも

う。日本
に ほ ん

に住
す

んでいる外国人
がいこくじん

の方
かた

と成田
な り た

空港
くうこう

に到着
とうちゃく

し、京都
きょうと

など西
にし

に向
む

かう途中
とちゅう

で来
く

る観光客
かんこうきゃく

の方
かた

。前者
ぜんしゃ

については、地道
じ み ち

な情報
じょうほう

発信
はっしん

の

継続
けいぞく

が必要
ひつよう

となる。後者
こうしゃ

については、3、4年前
ねんまえ

に杏林
きょうりん

大学
だいがく

から話
はなし

があり、移動
い ど う

途中
とちゅう

で八王子
はちおうじ

に

泊
と

まる外国人
がいこくじん

観光客
かんこうきゃく

がたくさんいると気
き

づいて、市
し

に話
はなし

があった。現状
げんじょう

、深夜
し ん や

に着
つ

いて、

翌朝
よくあさ

早
はや

くに出発
しゅっぱつ

してしまうため、その時間
じ か ん

では観光
かんこう

が出来
で き

る場所
ば し ょ

がほとんどない。例
たと

えば、

ホテル
ほ て る

などを起点
き て ん

に観光
かんこう

ツアー
つ あ ー

を組
く

むなどは次
つぎ

のステップ
す て っ ぷ

となるのではないだろうか。もう1 泊
いっぱく

していただける価値
か ち

を見出
み い だ

してもらわなければならない。 

評議員
ひょうぎいん

 

・先日
せんじつ

、新聞
しんぶん

の 1面
めん

で八王子
はちおうじ

が紹介
しょうかい

されており、知
し

り合
あ

いが「良
よ

いところだ」と言
い

ってくれた。

SNS などでもどんどん発信
はっしん

する必要
ひつよう

がある。国内
こくない

での消費
しょうひ

も限界
げんかい

に来
き

ているため、外国人
がいこくじん

に

八王子
はちおうじ

でも消費
しょうひ

してもらう必要
ひつよう

もある。 

事務局
じむきょく

 

・高尾山
たかおさん

については人
ひと

が来
き

ているので、観光課
かんこうか

はその次
つぎ

として滝山
たきやま

周辺
しゅうへん

の PR に力
ちから

を入
い

れ始
はじ

めて

いる。 

・今年
こ と し

、続日本
ぞくにほん

100名城
めいじょう

に滝山城
たきやまじょう

が選定
せんてい

された。八王子
はちおうじ

城跡
じょうせき

はもともと日本
に ほ ん

100名城
めいじょう

に選定
せんてい

さ

れている。海外
かいがい

の方
かた

にも城
しろ

好
ず

きがいる。不便
ふ べ ん

な場所
ば し ょ

だが外国人
がいこくじん

観光客
かんこうきゃく

少
すこ

しずつ来
き

ているとの話
はなし

もある。 

評議員
ひょうぎいん

 

・バス
ば す

会社
がいしゃ

の情報
じょうほう

では、高尾
た か お

の山奥
やまおく

ではバス
ば す

が増便
ぞうびん

しているところもあり、観光客
かんこうきゃく

が自力
じ り き

で行
い

く

ようになっている。 
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評議員
ひょうぎいん

 

・多摩
た ま

センター
せ ん た ー

の京王
けいおう

プラザホテル
ぷ ら ざ ほ て る

では外国人
がいこくじん

の数
かず

がすごい。サンリオピューロランド
さ ん り お ぴ ゅ ー ろ ら ん ど

にやって来
き

ている。そこまで来
き

ているのだから、もう少
すこ

し奥
おく

に来
き

てほしい。 

評議員
ひょうぎいん

 

・八王子
はちおうじ

にも魅力
みりょく

がたくさんあるのだから、それはもったいない。 

評議員
ひょうぎいん

 

・たくさんの人
ひと

に来
き

てもらっては困
こま

るという意見
い け ん

もある。八王子
はちおうじ

は都内
と な い

のように集
しゅう

中型
ちゅうがた

ではなく

散在型
さんざいがた

であり、あちこち散
ち

っている観光
かんこう

施設
し せ つ

が小
ちい

さいため、あまりに多
おお

くの観光客
かんこうきゃく

が来
く

ると、

地元
じ も と

の人
ひと

がケア
け あ

しているものが無
な

くなることもある。そのような弱
よわ

さもあるため、先
さき

ほど市
し

から

2
ふた

つパターン
ぱ た ー ん

があるとの話
はなし

があったが、前者
ぜんしゃ

の日本
に ほ ん

に住
す

んでいる外国人
がいこくじん

の方
かた

にも期待
き た い

するのは

賛成
さんせい

。しかし、外国人
がいこくじん

の観光
かんこう

の行動
こうどう

には懸念面
けねんめん

もある。例
たと

えば、SNS で外国人
がいこくじん

に有名
ゆうめい

になった

が、やってくる人
ひと

は写真
しゃしん

だけ撮
と

って、すぐに次
つぎ

の場所
ば し ょ

へ行
い

ってしまうという例
れい

も聞
き

いている。

観光
かんこう

スポット
す ぽ っ と

をどれだけたくさん見学
けんがく

し、記念
き ね ん

写真
しゃしん

をとるかに焦点
しょうてん

を当
あ

てている人
ひと

もいるため、

必
かなら

ずしも地元
じ も と

の人
ひと

が期待
き た い

しているような観光
かんこう

の仕方
し か た

はしてくれないのではないかという心配
しんぱい

は

残
のこ

る。 

評議員
ひょうぎいん

 

・外国人
がいこくじん

観光客
かんこうきゃく

と多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

意識
い し き

の啓発
けいはつ

で、港区
みなとく

の助成金
じょせいきん

を使
つか

っている NPO のグローバル
ぐ ろ ー ば る

ファミリーズ
ふ ぁ み り ー ず

という団体
だんたい

がある。家族
か ぞ く

で来
く

る観光客
かんこうきゃく

と日本人
にほんじん

家族
か ぞ く

をマッチング
ま っ ち ん ぐ

させ、1日
にち

プレイデート
ぷ れ い で ー と

させるもの。年齢
ねんれい

が近
ちか

い家族
か ぞ く

を数ヶ月前
すうかげつまえ

から調整
ちょうせい

してマッチング
ま っ ち ん ぐ

させ、観光
かんこう

や

交流
こうりゅう

をしている。それを高尾山
たかおさん

でも同年代
どうねんだい

の子
こ

どもたちを対象
たいしょう

にマッチング
ま っ ち ん ぐ

、観光
かんこう

をさせるこ

とができないか。市内
し な い

の子
こ

どもたちにも外国人
がいこくじん

に直
じか

に触
ふ

れる機会
き か い

にもなる。楽
たの

しいとも思
おも

う。 

評議員
ひょうぎいん

 

・時間
じ か ん

にも限
かぎ

りがあるため、次
つぎ

の外国人
がいこくじん

の地域
ち い き

参加
さ ん か

について意見
い け ん

はあるか。 
・ネパール

ね ぱ ー る

やベトナム
べ と な む

の方
かた

のネットワーク
ね っ と わ ー く

などはどうなっているか。 

評議会
ひょうぎかい

 

・Facebook上
じょう

で色々
いろいろ

やっているが、なかなか難
むずか

しい。長
なが

く住
す

んでいる人
ひと

はいいが、日本
に ほ ん

に来
き

て

みたが、国
くに

に帰
かえ

ってしまう方
かた

が多
おお

くいるとコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

がバラバラ
ば ら ば ら

になってしまう。 
・フィリピン

ふ ぃ り ぴ ん

の方々
かたがた

のコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

はたくさんあるため、それをまとめることは難
むずか

しい。 
・国際

こくさい

協会
きょうかい

では、母国
ぼ こ く

のことを話
はな

していただけないか、イベント
い べ ん と

があるので参加
さ ん か

できないかなど

を声
こえ

掛
が

けしているが、都合
つ ご う

が合
あ

わず参加
さ ん か

される方
かた

が少
すく

ない。現状
げんじょう

、ベトナム語
べ と な む ご

の翻訳
ほんやく

では依頼
い ら い

出来
で き

るのがドミー
ど み ー

さんだけ。１人
ひ と り

だけではなかなか時間
じ か ん

が合
あ

わないこともある。世界
せ か い

の人
ひと

とふれ
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あいタイム
た い む

や国際
こくさい

交流
こうりゅう

フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

などイベント
い べ ん と

でも同
おな

じ人
ひと

に何度
な ん ど

もお願
ねが

いすることになる。

みんなそれぞれ生活
せいかつ

があるので、自分
じ ぶ ん

の時間
じ か ん

を使
つか

ってやってもらうと続
つづ

かなくなる。外国人
がいこくじん

の方
かた

で社会
しゃかい

参加
さ ん か

を積極的
せっきょくてき

にしたい人
ひと

でも、いつでもやれるわけではない。どれだけ多
おお

くの人
ひと

が参加
さ ん か

してくれるのか、また、参加
さ ん か

の場
ば

をどれだけ提供
ていきょう

できるのかが課題
か だ い

だ。外国人
がいこくじん

の中
なか

にも社会
しゃかい

参加
さ ん か

をしたいという人
ひと

もいれば、 忙
いそが

しくてそんな余裕
よ ゆ う

はないという人
ひと

もいる。そのような

状 況
じょうきょう

のなかで、お互
たが

いがいい状態
じょうたい

にならないと参加
さ ん か

してもらえない。 
・我々

われわれ

が知
し

っている外国人
がいこくじん

は、国際
こくさい

協会
きょうかい

まで来
く

る人
ひと

、日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

に参加
さ ん か

される方
かた

で、時間
じ か ん

や生活
せいかつ

にある程度
て い ど

余裕
よ ゆ う

のある人
ひと

が多
おお

くなる。そういった人
ひと

たちでも、時間
じ か ん

や都合
つ ご う

を 100％合
あ

わせて参加
さ ん か

することは出来
で き

ない。今日
き ょ う

やったことを明日
あ し た

からすぐに実践
じっせん

ということが難
むずか

しい。多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

意識
い し き

の啓発
けいはつ

などは、地道
じ み ち

に進
すす

めていくしかない。 

評議員
ひょうぎいん

 

・外国人
がいこくじん

の地域
ち い き

への参加
さ ん か

というが、外国人
がいこくじん

にもそんなに余裕
よ ゆ う

はないと思
おも

う。日本人
にほんじん

がどの程度
て い ど

歓迎
かんげい

してくれるのかという問題
もんだい

もある。日本
に ほ ん

も少子
しょうし

高齢化
こうれいか

社会
しゃかい

になり、外国人
がいこくじん

との協 力
きょうりょく

も必要
ひつよう

とな

っていくのだから、外国人
がいこくじん

の社会
しゃかい

参加
さ ん か

を受
う

け入
い

れていこうとなり、お互
たが

いにコミュニケーション
コ ミ ュ ニ ケ ー シ ョ ン

を取
と

っていかないと社会
しゃかい

参加
さ ん か

を進
すす

めるのは難
むずか

しい。 

評議員
ひょうぎいん

 

・地域
ち い き

参加
さ ん か

は、場所
ば し ょ

、時期
じ き

によって様々
さまざま

な活動
かつどう

がある。外国人
がいこくじん

の年齢
ねんれい

、興味
きょうみ

、必要性
ひつようせい

などによって

求
もと

めるものが違
ちが

う。八王子市
は ち お う じ し

で受
う

け入
い

れることが出来
で き

る地域
ち い き

参加
さ ん か

はどのようなものがあるのかを

示
しめ

す必要
ひつよう

がある。日本人
にほんじん

が本当
ほんとう

に受
う

け入
い

れてくれるのかも重要
じゅうよう

。 
・例

たと

えば、子
こ

どもが学校
がっこう

に入
はい

れば、PTA がある。PTA は参加者
さんかしゃ

全体
ぜんたい

に共通
きょうつう

の関心
かんしん

があるので日本
に ほ ん

人
じん

側
がわ

にも受
う

け入
い

れやすい。 

評議員
ひょうぎいん

 

・一番
いちばん

身近
み ぢ か

なものは自治会
じ ち か い

の参加
さ ん か

だが、市
し

は外国人
がいこくじん

の加入率
かにゅうりつ

を把握
は あ く

しているか。 

事務局
じむきょく

 

・自治会
じ ち か い

の加入率
かにゅうりつ

は把握
は あ く

しているが、外国人
がいこくじん

の方
かた

の加入
かにゅう

については把握
は あ く

していない。基本的
きほんてき

には、

自治会
じ ち か い

から提供
ていきょう

いただくものを集計
しゅうけい

していることや、個人
こ じ ん

情報
じょうほう

との関係
かんけい

があることから把握
は あ く

が出来
で き

ていない。 

評議員
ひょうぎいん

 

・日本
に ほ ん

に来
き

たばかりの人
ひと

、7人
にん

くらい、日本人
にほんじん

30人
にん

くらいとの交流
こうりゅう

に参加
さ ん か

したことがある。日本
に ほ ん

の

良
よ

いところ、変
へん

なところを言
い

ってもらった際
さい

には、日本人
にほんじん

が気付
き づ

かないこともたくさんあった。

地域
ち い き

の交流
こうりゅう

を増
ふ

やし、外国人
がいこくじん

の視点
し て ん

、気持
き も

ちを日本人
にほんじん

が分
わ

かってくれば、受
う

け入
い

れやすくなる

のではないか。 
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・イベント
い べ ん と

は平日
へいじつ

であったが、土日
ど に ち

であれば、もっと多
おお

くの方
かた

が参加
さ ん か

出来
で き

たかもしれない。こうい

うイベント
い べ ん と

には日本人
にほんじん

の方
かた

にたくさん来
き

て欲
ほ

しい。 
・自治会

じ ち か い

に加入
かにゅう

しなさいといってもいきなりは難
むずか

しいと思
おも

う。ブラジル
ぶ ら じ る

、マレーシア
ま れ ー し あ

から来
き

て、

子
こ

どもがいて、日本語
に ほ ん ご

をある程度
て い ど

話
はな

せる人
ひと

がいるが、習慣
しゅうかん

などは分
わ

からない。「自治会
じ ち か い

」とい

う字
じ

は読
よ

めても、それがどういうものか分
わ

からない。自治会
じ ち か い

に加入
かにゅう

しましょうという考
かんが

え方
かた

も

良
よ

いが、色々
いろいろ

なスタイル
す た い る

や考
かんが

え方
かた

などがあって良
よ

いと思
おも

う。 

評議員
ひょうぎいん

 

・自治会
じ ち か い

の代表
だいひょう

として言
い

えば、自分
じ ぶ ん

の町会
ちょうかい

において、市
し

認定
にんてい

の法人
ほうじん

になろうとした際
さい

に、同
おな

じ

町内
ちょうない

に住
す

んでいる人
ひと

の半分
はんぶん

の人
ひと

の署名
しょめい

をもらえれば法人
ほうじん

に認定
にんてい

される要件
ようけん

があった。65％の
賛同
さんどう

をもらえたが、外
がい

国籍
こくせき

と思
おも

われる人
ひと

は 3組
くみ

だけ。戸建
こ だ

て住
す

まいのインド
い ん ど

の方
かた

には直接
ちょくせつ

勧誘
かんゆう

のお願
ねが

いをし、加入
かにゅう

してもらった。他
た

の2 組
ふたくみ

は、マンション
ま ん し ょ ん

が出来
で き

た時
とき

の約束
やくそく

として、全員
ぜんいん

加入
かにゅう

しているので、本人
ほんにん

は町会
ちょうかい

に加入
かにゅう

していることをわかっていないかもしれない。戸建
こ だ

てに引
ひ

っ

越
こ

しをされて来
く

る方
かた

については、外
がい

国籍
こくせき

である等
とう

の情報
じょうほう

を把握
は あ く

出来
で き

るが、集合
しゅうごう

住宅
じゅうたく

は出入
で い

り

もあるので把握
は あ く

が難
むずか

しい。 
・町会

ちょうかい

加入
かにゅう

促進
そくしん

ののぼり旗
ばた

は都
と

の補助
ほ じ ょ

金
きん

で作
つく

ったもの。オリンピック
お り ん ぴ っ く

・パラリンピック
ぱ ら り ん ぴ っ く

の関係
かんけい

で

補助
ほ じ ょ

金
きん

が出
で

た。小
ちい

さいのぼり旗
ばた

は不動産
ふどうさん

業者
ぎょうしゃ

に配
くば

っている。町会
ちょうかい

自治会
じ ち か い

連合会
れんごうかい

と不動産
ふどうさん

会社
がいしゃ

で

契約
けいやく

して、新
あたら

しく来
こ

られる方
かた

にはなるべく町会
ちょうかい

に入
はい

るように案内
あんない

をすることになっていて、

組織率
そしきりつ

も上がっている。その中
なか

で、上手
う ま

く外国人
がいこくじん

の方
かた

にも案内
あんない

が出来
で き

れば良
よ

いと思
おも

う。 

評議員
ひょうぎいん

 

・加入率
かにゅうりつ

が増
ふ

えたのか？ 

評議員
ひょうぎいん

 

・町会
ちょうかい

自治会
じ ち か い

連合会
れんごうかい

の会議
か い ぎ

の中
なか

ではある程度
て い ど

増
ふ

えたとの報告
ほうこく

があるが、どのくらい増
ふ

えているの

かは分
わ

からない。 

評議員
ひょうぎいん

 

・自治会
じ ち か い

に加入
かにゅう

するだけではなく、防災
ぼうさい

や地域
ち い き

の清掃
せいそう

などに外国
がいこく

の人
ひと

が参加
さ ん か

することが大切
たいせつ

である。 

評議員
ひょうぎいん

 

・私
わたし

の地域
ち い き

の町会
ちょうかい

では、市
し

全体
ぜんたい

で取
と

り組
く

む清掃
せいそう

デー
で ー

、お祭
まつ

り、餅
もち

つき大会
たいかい

などがあるが、基本的
きほんてき

には会員
かいいん

を対象
たいしょう

として行
おこな

っている。町会
ちょうかい

費
ひ

で運営
うんえい

していくため、会員
かいいん

以外
い が い

には案内
あんない

を出
だ

して

いない。お祭
まつ

りに関
かん

しては、経緯
け い い

は不明
ふ め い

だが、大学生
だいがくせい

が先生
せんせい

同伴
どうはん

の元
もと

、4人
にん

くらいが山車
だ し

引
ひ

きに

参加
さ ん か

している。参加
さ ん か

しているのは日本人
にほんじん

だが、中心
ちゅうしん

市街地
し が い ち

には山車
だ し

が 19 ほどあるため、市内
し な い

の

大学
だいがく

と連携
れんけい

すれば、留学生
りゅうがくせい

を入
い

れるなどして外国人
がいこくじん

の方
かた

にも参加
さ ん か

してもらうことは出来
で き

るかも

しれない。 
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評議員
ひょうぎいん

 

・イベント
い べ ん と

参加
さ ん か

は日本
に ほ ん

文化
ぶ ん か

に触
ふ

れるもっとも良
よ

い機会
き か い

だ。 

評議員
ひょうぎいん

 

・地域
ち い き

参加
さ ん か

は、町会
まちかい

・自治会
じ ち か い

や各
かく

イベント
い べ ん と

に参加
さ ん か

することという考
かんが

えで良
よ

いのか。 

評議員
ひょうぎいん

 

・身近
み ぢ か

なところではそうだ。 

評議員
ひょうぎいん

 

・私
わたし

は、UR（都市
と し

再生
さいせい

機構
き こ う

）の団地
だ ん ち

に住
す

んでいるが自治会
じ ち か い

も何
なに

もない。 

評議員
ひょうぎいん

 

・基本的
きほんてき

に URはビル
び る

単位
た ん い

で町会
ちょうかい

をつくると聞
き

いているが。 

評議員
ひょうぎいん

 

・特
とく

にない。 

評議員
ひょうぎいん

 

・ある 町
ちょう

会長
かいちょう

に聞
き

いた 話
はなし

では、UR の建物
たてもの

が出来
で き

た時
とき

に UR にお願
ねが

いに行
い

ったが、今
いま

まで

自治会
じ ち か い

に入
はい

ったという記録
き ろ く

はないため断
ことわ

られたとのこと。いつ時点
じ て ん

の話
はなし

なのかわからないが、

そのような話
はなし

があった。 

事務局
じむきょく

 

・加入
かにゅう

のお願
ねが

いに行
い

った時
とき

に、日本人
にほんじん

と外国人
がいこくじん

で反応
はんのう

に何
なに

か違
ちが

いはあるか？ 

評議員
ひょうぎいん

 

・特
とく

に違
ちが

いはない。一律
いちりつ

に聞
き

かれるのが、どのようなメリット
め り っ と

があるのか聞
き

いてくる。みんなまず

考
かんが

えるのは「大変
たいへん

なことは何
なに

か？」ということ。PTA なども同
おな

じだが、役員
やくいん

をやることが大変
たいへん

との考
かんが

えを持
も

っている。町会費
ちょうかいひ

は月々
つきづき

数百円
すうひゃくえん

であり、それほど大
おお

きな負担
ふ た ん

にはならないと思
おも

う。 
・役員

やくいん

をやるのは大変
たいへん

との話
はなし

がある。自身
じ し ん

の町会
ちょうかい

には約
やく

250世帯
せ た い

あるが、それを 25の班
はん

に分
わ

ける。

その班
はん

ごとに 2 年
ねん

ごとに班長
はんちょう

を決
き

める。どうしても班長
はんちょう

をやるのが大変
たいへん

な、例
たと

えばお年寄
と し よ

り

しかいない世帯
せ た い

は飛
と

ばすなどの対応
たいおう

もしているため、班長
はんちょう

はそれほど大変
たいへん

でもない。しかし、

町会
ちょうかい

の役員
やくいん

となると引
ひ

いてしまう人
ひと

がいる。 
・良

よ

いところというのは、災害
さいがい

が起
お

こったときに町会
ちょうかい

で備蓄
び ち く

しているものもらえると伝
つた

えている

が、そんな事態
じ た い

は滅多
め っ た

にないと言
い

われる。 
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評議員
ひょうぎいん

 

・災害
さいがい

時
じ

に加入
かにゅう

している人
ひと

から備蓄
び ち く

しているものを優先的
ゆうせんてき

に配布
は い ふ

するのか？ 

評議員
ひょうぎいん

 

・建前上
たてまえじょう

は、町会費
ちょうかいひ

を使
つか

って買
か

ったものなので、会員
かいいん

に配布
は い ふ

しなければおかしい。自分
じ ぶ ん

の町会
ちょうかい

で

は、万
まん

が一
いち

の際
さい

には、避難
ひ な ん

場所
ば し ょ

の小学校
しょうがっこう

に町会
ちょうかい

の備蓄品
びちくしな

を運
はこ

ぶ想定
そうてい

をしているが、災害
さいがい

時
じ

に

「あなたは町会
ちょうかい

に入
はい

っていないからあげません。」とは言
い

えない。ホンネ
ほ ん ね

とタテマエ
た て ま え

の違
ちが

いが

ある。 

評議員
ひょうぎいん

 

・加入
かにゅう

したくても町会
ちょうかい

そのものがないところは災害
さいがい

時
じ

に大変
たいへん

だ。 

評議員
ひょうぎいん

 

・自主
じ し ゅ

防災
ぼうさい

組織
そ し き

を作
つく

れば、市
し

からの支援
し え ん

があり、アルファ化
あ る ふ ぁ か

米
まい

や乾パン
か ん ぱ ん

などに支給
しきゅう

を受
う

けることも

出来
で き

る。町会
ちょうかい

、自主
じ し ゅ

防災
ぼうさい

組織
そ し き

が無
な

いところでは、いざというときに自分
じ ぶ ん

たちでは何
なに

もできず、

市
し

を頼
たよ

るしかない。 

事務局
じむきょく

 

・多
おお

くの地域
ち い き

では町会
ちょうかい

自治会
じ ち か い

が結成
けっせい

されているため、そこが母体
ぼ た い

となって自主
じ し ゅ

防災
ぼうさい

組織
そ し き

を結成
けっせい

し

ている。町会
ちょうかい

自治会
じ ち か い

が無
な

いマンション
ま ん し ょ ん

などは、管理
か ん り

組合
くみあい

などが自主
じ し ゅ

防災
ぼうさい

組織
そ し き

を作
つく

っているとこ

ろもある。 

・東日本
ひがしにほん

大震災
だいしんさい

以降
い こ う

、町会
ちょうかい

・自治会
じ ち か い

が無
な

くても防災
ぼうさい

対策
たいさく

は必要
ひつよう

との声
こえ

があり、自主
じ し ゅ

防災
ぼうさい

組織
そ し き

を

結成
けっせい

し始
はじ

めている。 
・市

し

としては、自主
じ し ゅ

防災
ぼうさい

組織
そ し き

だけでなく、横
よこ

のつながりも重要
じゅうよう

であると考
かんが

えているため、自主
じ し ゅ

防災
ぼうさい

組織
そ し き

をきっかけとして町会
ちょうかい

・自治会
じ ち か い

の結成
けっせい

を 働
はたら

きかけることもあり、実際
じっさい

に町会
ちょうかい

・

自治会
じ ち か い

の結成
けっせい

に繋
つな

がった例
れい

もある。 

評議員
ひょうぎいん

 

・町会
ちょうかい

自治会
じ ち か い

連合会
れんごうかい

の場
ば

でも管理
か ん り

組合
くみあい

の名前
な ま え

で自治会
じ ち か い

を作
つく

って、十
じゅう

数棟
すうとう

で連合
れんごう

を作
つく

っているとこ

ろもある。 

・自分
じ ぶ ん

の町会内
ちょうかいない

にも 7階
かい

建
だ

てのマンション
ま ん し ょ ん

がある。各階
かくかい

ごとに班長
はんちょう

がおり、うち代表
だいひょう

1人
ひとり

が

町会内
ちょうかいない

の班長
はんちょう

の1人
ひとり

として参加
さ ん か

している。 

評議員
ひょうぎいん

 

・町会
ちょうかい

のお知
し

らせをたくさん回覧
かいらん

してもらえるが、長年
ながねん

住
す

んでいる人
ひと

が多
おお

いため情報
じょうほう

が省
はぶ

かれて

いることが多
おお

い。集合
しゅうごう

場所
ば し ょ

などが「○
まる

○
まる

集
しゅう

会所
かいじょ

」というように名前
な ま え

だけだったりすると新
あたら

し
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く来
き

た人
ひと

、外国人
がいこくじん

などには分
わ

かりにくいことがある。多言語化
た げ ん ご か

する必要
ひつよう

はないかもしれないが、

新
あたら

しい方
かた

には、もう少
すこ

し分
わ

りやすくしてくれると外国人
がいこくじん

も含
ふく

めて、良
よ

いと思
おも

う。 

評議員
ひょうぎいん

 

・数年前
すうねんまえ

に新
あたら

しく分譲
ぶんじょう

があったところに勧誘
かんゆう

に行
い

ったが、会館
かいかん

の場所
ば し ょ

などは新
あたら

しく来
き

た人
ひと

には

分
わ

からないので案内
あんない

をした。地図
ち ず

は必要
ひつよう

かもしれない。 

評議員
ひょうぎいん

 

・5年
ねん

ほど住
す

んでいた町会内
ちょうかいない

の集
しゅう

会所
かいじょ

の場所
ば し ょ

を知
し

らず、今年
こ と し

班長
はんちょう

になったことで初
はじ

めて知
し

ったの

で、そのような対応
たいおう

があるとありがたい。 

評議員
ひょうぎいん

 

・以前
い ぜ ん

は、世帯
せ た い

がわかる地図
ち ず

を作成
さくせい

していたが、最近
さいきん

は個人
こ じ ん

情報
じょうほう

の問題
もんだい

もあり作成
さくせい

していない。

さきほどの例
れい

の場合
ば あ い

を想定
そうてい

すると、必要
ひつよう

なものではある。 

事務局
じむきょく

 

・外国人
がいこくじん

の地域
ち い き

活動
かつどう

には、町会
ちょうかい

自治会
じ ち か い

だけでなく八王子
はちおうじ

国際
こくさい

協会
きょうかい

の活動
かつどう

や趣味
し ゅ み

の活動
かつどう

、子
こ

育
そだ

ての

活動
かつどう

などもある。身近
み ぢ か

にアイデア
あ い で あ

があれば、プラン
ぷ ら ん

の改定
かいてい

の際
さい

に町会
ちょうかい

自治会
じ ち か い

と別
べつ

の視点
し て ん

の地域
ち い き

参加
さ ん か

についても追記
つ い き

したいため、このような活動
かつどう

があれば望
のぞ

ましいとの意見
い け ん

があれば伺
うかが

いたい。 

評議員
ひょうぎいん

 

・市民
し み ん

参加
さ ん か

推進審
すいしんしん

議会
ぎ か い

の委員
い い ん

をしていた。そこで議論
ぎ ろ ん

になったことで、地域
ち い き

活動
かつどう

については

町会
ちょうかい

・自治会
じ ち か い

単位
た ん い

の話
はなし

になる傾向
けいこう

があるが、社会
しゃかい

との接点
せってん

という意味
い み

では、課題
か だ い

ごとの NPO
活動
かつどう

などもある。子育
こ そ だ

て世代
せ だ い

なら、小学生
しょうがくせい

なら小学校
しょうがっこう

PTA、中学生
ちゅうがくせい

なら中学校
ちゅうがっこう

PTA など、
状 況
じょうきょう

によって社会
しゃかい

との関
かか

わりも変
か

わってくる。自分
じ ぶ ん

が出来
で き

る時
とき

に必要
ひつよう

なテーマ
て ー ま

に接点
せってん

を持
も

つこ

とが大切
たいせつ

だという話
はなし

があった。地縁
ち え ん

の活動
かつどう

だけが必要
ひつよう

なわけでなく、社会
しゃかい

に関
かか

わることが出来
で き

る接点
せってん

を増
ふ

やしていけるかが大切
たいせつ

。外国人
がいこくじん

市民
し み ん

だからといって、その文化的
ぶんかてき

背景
はいけい

に関連
かんれん

した関
かか

わ

りである必要
ひつよう

はない。1人
ひとり

の母親
ははおや

、父親
ちちおや

として、または職 業 人
しょくぎょうじん

として地域
ち い き

に関
かか

わることが出来
で き

れば良
よ

いのではないだろうか。そのような接点
せってん

が、地域
ち い き

との関
かか

わりについて考
かんが

えていくうえで

重要
じゅうよう

である。 

評議員
ひょうぎいん

 

・次
つぎ

のテーマ
て ー ま

の多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

意識
い し き

の啓発
けいはつ

について、意見
い け ん

やアイデア
あ い で あ

はあるか。 

評議員
ひょうぎいん

 

・学校
がっこう

の保護者会
ほ ご し ゃ か い

等
とう

の集
あつ

まりに行
い

くと日本人
にほんじん

は外国人
がいこくじん

を相手
あ い て

にもしてくれないという話
はなし

をよく聞
き

く。多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

意識
い し き

が全然
ぜんぜん

無
な

いのではないのか。 



14 
 

・今
いま

行
おこな

われているイベント
い べ ん と

などは、暇
ひま

な日本人
にほんじん

が暇
ひま

な外国人
がいこくじん

を呼
よ

んで母国
ぼ こ く

の話
はなし

をさせているだけ

で遊
あそ

ばせている気
き

がする。日本人
にほんじん

に多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

意識
い し き

を幅広
はばひろ

く染
し

み込
こ

ませていくことが大事
だ い じ

。 

評議員
ひょうぎいん

 

・そのためのアイデア
あ い で あ

はどうか？ 

評議員
ひょうぎいん

 

・実際
じっさい

のシーン
し ー ん

としては、学校
がっこう

と協 力
きょうりょく

し、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

意識
い し き

を啓発
けいはつ

していくことも大切
たいせつ

。 

評議員
ひょうぎいん

 

・海外
かいがい

友好
ゆうこう

交流
こうりゅう

協定
きょうてい

を結
むす

んでいる都市
と し

の学校
がっこう

との、手紙
て が み

の交換
こうかん

等
とう

のふれあいはあるか？ 

事務局
じむきょく

 

・可能性
かのうせい

はあるが、現在
げんざい

は交換
こうかん

まではいっていない。以前
い ぜ ん

は読書
どくしょ

感想画展
かんそうがてん

をやっていた。同
おな

じ本
ほん

を

読
よ

んで、その感想
かんそう

を絵
え

で表現
ひょうげん

するもの。以前
い ぜ ん

は日本
に ほ ん

を含
ふく

め、4都市
と し

でやっていたが、今
いま

は台湾
たいわん

・

高雄
た か お

市
し

だけが残
のこ

っている。中国
ちゅうごく

・泰安
たいあん

市
し

と韓国
かんこく

・始興市
し ふ ん し

は先方
せんぽう

から絵
え

を集
あつ

めるのが難
むずか

しいと言
い

われ、無
な

くなってしまった。文章
ぶんしょう

のやり取
と

りはないが、絵
え

を活用
かつよう

したやり取
と

りは行
おこな

われている。 

評議員
ひょうぎいん

 

・実際
じっさい

にあった例
れい

で、早稲田
わ せ だ

大学
だいがく

の通信
つうしん

の先生
せんせい

が東南
とうなん

アジア
あ じ あ

内陸部
ないりくぶ

で実験
じっけん

をした。山
やま

や谷
たに

が多
おお

く、

一般
いっぱん

の携帯
けいたい

電話
で ん わ

等
など

は使
つか

えない地域
ち い き

において、山間
やまあい

でも比較的
ひかくてき

つながる電波
で ん ぱ

を使
つか

ったネットワーク
ね っ と わ ー く

の成果
せ い か

を出
だ

した。最後
さ い ご

に、現地
げ ん ち

の小学校
しょうがっこう

と日本
に ほ ん

の小学校
しょうがっこう

で双方向
そうほうこう

の通信
つうしん

を行
おこな

った。実際
じっさい

には、

事業上
じぎょうじょう

の成果
せ い か

はなかった。なぜかというと現地
げ ん ち

の大学
だいがく

の学生
がくせい

たちは、日頃
ひ ご ろ

使
つか

い慣
な

れている携帯
けいたい

電話
で ん わ

のほかに、山間
やまあい

でも使
つか

える別
べつ

の携帯
けいたい

を持
も

たないといけなくなる。わざわざ 2
ふた

つは持
も

ちたくな

いとの声
こえ

がたくさんあり、日本
に ほ ん

のメーカー
め ー か ー

も参加
さ ん か

していたが、ビジネス
び じ ね す

としては成功
せいこう

しなかった。

5年
ねん

くらい前
まえ

の話
はなし

である。実験
じっけん

の成果
せ い か

として、一定
いってい

の効果
こ う か

を見込
み こ

めたが、一般
いっぱん

の携帯
けいたい

電話
で ん わ

の電波
で ん ぱ

が整備
せ い び

されるスピード
す ぴ ー ど

が速
はや

く、特別
とくべつ

な技術
ぎじゅつ

の端末
たんまつ

を持
も

つ必要性
ひつようせい

がなかった、最後
さ い ご

の成果
せ い か

は、双方
そうほう

の小学校
しょうがっこう

がそれぞれを紹介
しょうかい

しあうことであったとの見解
けんかい

が書
か

いてあった。 

評議員
ひょうぎいん

 

・小学校
しょうがっこう

でも幼稚園
ようちえん

でもいいが、海外
かいがい

と交流
こうりゅう

する機会
き か い

を作
つく

ると良
よ

い。みんなタブレット
た ぶ れ っ と

を持
も

って

いるので、同
おな

じ学校
がっこう

にいる外国人
がいこくじん

の子
こ

どもの出身校
しゅっしんこう

とインターネット
い ん た ー ね っ と

で交流
こうりゅう

しても良
よ

いと思
おも

う。

友好交流都市
ゆうこうこうりゅうとし

と交流
こうりゅう

をするだけでも、子
こ

どもたちが興味
きょうみ

を持
も

てば、自分
じ ぶ ん

たちで調
しら

べると思
おも

う。 
・家族間

かぞくかん

の交流
こうりゅう

について、ヒッポファミリークラブ
ひ っ ぽ ふ ぁ み り ー く ら ぶ

などには市内
し な い

小中学校
しょうちゅうがっこう

で勉強
べんきょう

している子
こ

ど

もも参加
さ ん か

しており、様々
さまざま

な交流
こうりゅう

を持
も

っている。そのような仕組
し く

みを市
し

で作
つく

れると良
よ

いのではな

いか。 
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事務局
じむきょく

 

・来週
らいしゅう

、ドイツ
ど い つ

に行
い

くが、八王子
はちおうじ

高校
こうこう

がドイツ
ど い つ

の学校
がっこう

と姉妹校
しまいこう

提携
ていけい

をしている。なかなか実
み

のあ

る交流
こうりゅう

が出来
で き

ていない。お金
かね

がかかるので、簡単
かんたん

には行
ゆ

き来
き

ができない。ご意見
い け ん

のとおり、

Skype などでやっても良
よ

いかもしれない。ドイツ
ど い つ

に関
かん

しては、肥沼
こえぬま

というゆかりがあることをき

っかけに交流
こうりゅう

をしている。今回
こんかい

でいうと、八王子
はちおうじ

高校
こうこう

、第六
だいろく

中学校
ちゅうがっこう

、第三
だいさん

小学校
しょうがっこう

での多層的
たそうてき

な交流
こうりゅう

が出来
で き

ないかを検討
けんとう

している。課題
か だ い

となっているのが、8時間
じ か ん

の時差
じ さ

であるため、そこを

解決
かいけつ

する必要
ひつよう

がある。 

評議員
ひょうぎいん

 

・日本
に ほ ん

の夕方
ゆうがた

がドイツ
ど い つ

の朝
あさ

なので、調整
ちょうせい

すれば実施
じ っ し

できる。アメリカ
あ め り か

とやるよりは難
むずか

しくない。 

評議員
ひょうぎいん

 

・交流
こうりゅう

は大切
たいせつ

だと思
おも

うが、子
こ

どもたちには、保育
ほ い く

園
えん

や幼稚園
ようちえん

のような幼
おさな

い頃
ころ

から、世界
せ か い

には色々
いろいろ

な人
ひと

たちが生活
せいかつ

をしていることを教
おし

えなければならない。肌
はだ

の色
いろ

や言葉
こ と ば

は違
ちが

うが人間
にんげん

は平等
びょうどう

で

あるということを教
おし

えなければいけない。それを教
おし

えていかないと根本的
こんぽんてき

には解決
かいけつ

していかない

のではないか。今年
こ と し

は、打越中
うちこしちゅう

で支援
し え ん

していたが、打越中
うちこしちゅう

は色々
いろいろ

な国
くに

の人
ひと

がいて、新
あら

たに

外国人
がいこくじん

が転校
てんこう

してきても誰
だれ

も驚
おどろ

かない。子
こ

どもたちは慣
な

れている。このように異文化
い ぶ ん か

になれる

ことが大切
たいせつ

だ。まずは教育者
きょういくしゃ

の意識
い し き

を変
か

えないといけない。 

評議員
ひょうぎいん

 

・教科書
きょうかしょ

は変
か

わってきている。欧米
おうべい

系
けい

の絵
え

、写真
しゃしん

だけではなく、アジア
あ じ あ

風
ふう

のものも活用
かつよう

されている。 

評議員
ひょうぎいん

 

・全部
ぜ ん ぶ

作
つく

ってあげるではなく、興味
きょうみ

を育
そだ

てるようにする。子
こ

どもたちが大
おお

きくなっていく中
なか

で、

自
みずか

ら調
しら

べていくように興味
きょうみ

を持
も

たせることが大切
たいせつ

ではないか。 

評議員
ひょうぎいん

 

・多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

というと、弱
よわ

い立場
た ち ば

にいる外国人
がいこくじん

をどのようにサポート
さ ぽ ー と

するかという話
はなし

になりがち

だが、日本人
にほんじん

の意識
い し き

を変
か

えることが必要
ひつよう

である。 
・外国

がいこく

の文化
ぶ ん か

を理解
り か い

するということだけでなく、身近
み ぢ か

に違
ちが

った考
かんが

えを持
も

った人
ひと

がいるということ

を知
し

っていくことが重要
じゅうよう

である。 
・色々

いろいろ

な大学
だいがく

で実験
じっけん

をしている。例
れい

を挙
あ

げると、「修学
しゅうがく

旅行
りょこう

に行
い

った際
さい

の夜
よる

の時間
じ か ん

に、みんなで

お菓子
か し

を食
た

べた。A君
くん

がトイレ
と い れ

に行
い

った際
さい

に、B君
くん

が A君
くん

のお菓子
か し

を食
た

べた。」これについて、

中国
ちゅうごく

と日本
に ほ ん

の子
こ

どもたちに対
たい

する実験
じっけん

をしている。中国人
ちゅうごくじん

の方
かた

はどのように思
おも

うか。 
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評議員
ひょうぎいん

 

・B君
くん

は日本人
にほんじん

なのか。それとも中国人
ちゅうごくじん

なのか。 

評議員
ひょうぎいん

 

・それはどちらでもよくて、そのような状 況
じょうきょう

の時
とき

に中国
ちゅうごく

ではどのように思
おも

うか。 

評議員
ひょうぎいん

 

・日本人
にほんじん

なら「ありえない」という感覚
かんかく

だろう。中国人
ちゅうごくじん

なら、「味
あじ

はどう？」と聞
き

くかもしれな

い。 

評議員
ひょうぎいん

 

・中国人
ちゅうごくじん

の子
こ

ども同士
ど う し

であれば、このようなケース
け ー す

では全
まった

く問題
もんだい

にならない。一方
いっぽう

、日本
に ほ ん

では、

友達
ともだち

でも人
ひと

の物
もの

を食
た

べるのは良
よ

くないということになる。 
・この話

はなし

を中国
ちゅうごく

ですると、なんて日本人
にほんじん

はケチ
け ち

なんだ。友達
ともだち

ならお菓子
か し

くらい食
た

べても問題
もんだい

ない

ということになる。 

・これはどちらが良
よ

い悪
わる

いではなく、考
かんが

え方
かた

が違
ちが

うということ。このように自分
じ ぶ ん

とは考
かんが

え方
かた

が違
ちが

う人
ひと

がいることを認識
にんしき

することが大切
たいせつ

。 
・異文化

い ぶ ん か

交流
こうりゅう

というと、中国
ちゅうごく

についての場合
ば あ い

は、たいてい民族
みんぞく

衣装
いしょう

を着
き

て餃子
ぎょうざ

を食
た

べる。しかし、

それだけでは中国人
ちゅうごくじん

はみんな民族
みんぞく

衣装
いしょう

を着
き

て、餃子
ぎょうざ

を食
た

べているイメージ
い め ー じ

になってしまう。 
・文化

ぶ ん か

を理解
り か い

すること以上
いじょう

に、違
ちが

った考
かんが

え方
かた

を持
も

った身近
み ぢ か

な人
ひと

との共生
きょうせい

が重要
じゅうよう

となってくる。 

評議員
ひょうぎいん

 

・外国人
がいこくじん

が日本人
にほんじん

に対
たい

して「日本人
にほんじん

の考
かんが

え方
かた

は狭
せま

く、外国人
がいこくじん

は広
ひろ

い」という話
はなし

をよく聞
き

く。 

評議員
ひょうぎいん

 

・社会科
しゃかいか

学者
がくしゃ

の話
はなし

がテレビ
て れ び

で紹介
しょうかい

されたが、時間
じ か ん

の観念
かんねん

は全
まった

く違
ちが

う。日本人
にほんじん

は団体
だんたい

行動
こうどう

のため、

5分前
ふんまえ

集合
しゅうごう

が当
あ

たり前
まえ

になっている。ラテンアメリカ
ら て ん あ め り か

の社会
しゃかい

実験
じっけん

では、45分
ふん

くらい遅
おく

れても問題
もんだい

ない。 

評議員
ひょうぎいん

 

・1時間
じ か ん

遅
おく

れることもたくさんある。 

評議員
ひょうぎいん

 

・同様
どうよう

に別
べつ

の社会科
しゃかいか

学者
がくしゃ

がテレビ
て れ び

で、時間
じ か ん

の概念
がいねん

の異
こと

なる民族
みんぞく

のことを述
の

べていたのでご紹
しょう

介
かい

し

たい。次
つぎ

に会
あ

う約束
やくそく

に“あす”、“あさって”、“しあさって”まではあるが、“次週
じしゅう

の何
なん

曜日
よ う び

”という概念
がいねん

はないそうだ。“次
つぎ

の満月
まんげつ

の前
まえ

の日
ひ

、次
つぎ

の日
ひ

”と約束
やくそく

するとのこと。 
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評議員
ひょうぎいん

 

・そのようにステレオタイプ
す て れ お た い ぷ

に考
かんが

えることが問題
もんだい

で、外国人
がいこくじん

も様々
さまざま

な人
ひと

がいる。 

事務局
じむきょく

 

・アンケート
あ ん け ー と

では、日本人
にほんじん

の考
かんが

え方
かた

や行動
こうどう

パターン
ぱ た ー ん

を冊子
さ っ し

にして外国人
がいこくじん

に配
くば

ればよいのではない

かという意見
い け ん

があった。 

評議員
ひょうぎいん

 

・時間
じ か ん

が迫
せま

ってきているが、最後
さ い ご

に何
なに

かあるか。 

評議員
ひょうぎいん

 

・異文化
い ぶ ん か

遭遇
そうぐう

のワーク
わ ー く

というものがある。あらかじめそれぞれのグループ
ぐ る ー ぷ

に行動
こうどう

の仕方
し か た

を示
しめ

してお

いて、それをお互
たが

いには知
し

らない。そうするとお互
たが

いの行動
こうどう

の違
ちが

いにびっくりする。外国人
がいこくじん

でな

く日本人
にほんじん

同士
ど う し

でも考
かんが

え方
かた

や行動
こうどう

の違
ちが

いを体験
たいけん

することが出来
で き

る。小
ちい

さいうちにそういう体験
たいけん

を

するのも良
よ

い。 
・中学校

ちゅうがっこう

では、地理
ち り

の授業
じゅぎょう

などで各自
か く じ

1
ひと

つの国
くに

について調
しら

べて新聞
しんぶん

を作
つく

る授業
じゅぎょう

をやっている。

作
つく

ったものを掲示
け い じ

して終
お

わってしまっていることが多
おお

いが、それをぜひ八王子
はちおうじ

国際
こくさい

協会
きょうかい

や JICA
にコンタクト

こ ん た く と

をとって、その国
くに

の人
ひと

、または行
い

ったことのある人
ひと

にも話
はなし

を聞
き

くなど交流
こうりゅう

する

機会
き か い

を作
つく

れればいいと思
おも

う。 

事務局
じむきょく

 

・市内
し な い

の日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

の現状
げんじょう

について報告
ほうこく

。 
・西八王子駅

にしはちおうじえき

付近
ふ き ん

にある東京
とうきょう

国際
こくさい

交流
こうりゅう

学院
がくいん

を訪問
ほうもん

した。現在
げんざい

1,200人
にん

の学生
がくせい

がいる。3号棟
ごうとう

まであ

り、ここ数年
すうねん

で学生数
がくせいすう

は 3、4倍
ばい

に増
ふ

えているとのこと。以前
い ぜ ん

は、中国
ちゅうごく

出身
しゅっしん

の方
かた

が多
おお

かったが、

今
いま

は、ベトナム
べ と な む

、ネパール
ね ぱ ー る

、カンボジア
か ん ぼ じ あ

、フィリピン
ふ ぃ り ぴ ん

、タイ
た い

出身
しゅっしん

の方
かた

が多
おお

い。学歴
がくれき

は、日本
に ほ ん

で

の高卒
こうそつ

にあたる方
かた

の入学
にゅうがく

が多
おお

い、年齢
ねんれい

は 18 から 35歳
さい

くらいで平均
へいきん

すると 24、25歳
さい

くらい。

男性
だんせい

のほうが多
おお

い。 
・進学

しんがく

については、ほぼ 100％進学
しんがく

している。進学先
しんがくさき

は、大学
だいがく

、大学院
だいがくいん

、専門
せんもん

学校
がっこう

などがある。 
・アルバイト

あ る ば い と

についてだが、学校側
がっこうがわ

に企業
きぎょう

から募集
ぼしゅう

依頼
い ら い

がある。学校側
がっこうがわ

から依頼
い ら い

することもある。

比較的
ひかくてき

アルバイト
あ る ば い と

を紹介
しょうかい

することが出
で

来
き

ているとのことだった。 
・住居

じゅうきょ

については、近隣
きんりん

に寮
りょう

がある。退寮後
たいりょうご

は友達
ともだち

の紹介
しょうかい

などで探
さが

せているため、困
こま

っている

との話
はなし

はあまり聞
き

かない。 

評議員
ひょうぎいん

 

・市
し

がヒアリング
ひ あ り ん ぐ

をしたので良
よ

いところばかりの話
はなし

になっているのかもしれない。学生
がくせい

にも話
はなし

を

聞
き

くことも必要
ひつよう

ではないか。 
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評議員
ひょうぎいん

 

・留学生
りゅうがくせい

は、進学
しんがく

できないと留学生
りゅうがくせい

ビザ
び ざ

の更新
こうしん

ができず帰国
き こ く

せざるを得
え

ないため、進学率
しんがくりつ

100％
に近

ちか

いということは言
い

える。 

事務局
じむきょく

 

・最近
さいきん

は、専門
せんもん

学校
がっこう

への進学
しんがく

も増
ふ

えてきている。中国
ちゅうごく

の学生
がくせい

は、漢字
か ん じ

が分
わ

かるため、比較的
ひかくてき

、

日本語
に ほ ん ご

の理解
り か い

がスムーズ
す む ー ず

であったが、非漢字圏
ひ か ん じ け ん

の方
ほう

は、習得
しゅうとく

が若干
じゃっかん

遅
おそ

いとのこと。 

評議員
ひょうぎいん

 

本日
ほんじつ

は時間
じ か ん

となったため、以上
いじょう

とする。 
 

5 事務
じ む

連絡
れんらく

 

次回
じ か い

開催
かいさい

日程
にってい

 10月
がつ

20日
は つ か

 18時
じ

45分
ふん

から 


